



COMPTE RENDU DE LA COMMISSION RECHERCHE DU COREVIH
Du Jeudi 5 janvier 2023 à 16 h
Visioconférence par zoom

Membres présents :

Mr Alexandre BRUN – Mme Guylaine CASTOR - Dr Myriam DIEMER – Dr Nicolas VIGNIER (Avicenne) – Pr David LEBEAUX - Dr Pierre LEROY – Isaure MARTINOT-LAGARDE (Santé publique au COREVIH) - Pr Jean-Michel MOLINA - Dr Pierre SELLIER – Mme Sylvie TASSY (Jossigny).

Il s'agit de la 45^{ème} réunion du groupe.

1 – Analyse des causes de décès au sein du COREVIH Ile-de-France Est

L'étude sur les causes de décès 2020 – 2021 a été présentée en poster à l'EACS et en oral à la SFLS en 2022. Une ré analyse des données est en cours pour pouvoir les comparer à celles de l'étude déjà publiée sur les années 2010 – 2015. Un article devrait être rédigé prochainement.

2 – Efficacité et tolérance d'un switch vers le STRIBILD chez des patients bien contrôlés sous traitement antirétroviral

Le papier a été publié dans « AIDS research and therapy ».
Merci à toute l'équipe qui s'est mobilisée autour de ce travail.

3 – Etude sur les génériques

Pierre LEROY a présenté les données en oral aux JNIs et en poster à Glasgow 2022.
Les données ont été retravaillées et vont pouvoir désormais être publiées dans des revues comme AIDS, Journal of AIDS ou HIV Medicine.
On demande à Pierre de nous renvoyer, dans un premier temps, les tableaux et les figures finalisées pour l'article et un squelette du manuscrit.

4 – Etude des cancers du pancréas au cours de l'infection par le VIH

Le poster a été présenté par le Dr Sylvain CHAWKI à Glasgow en 2020, il y a donc plus de deux ans maintenant et devrait faire l'objet d'une publication.
Sylvain va être re sollicité pour avancer sur la publication de l'article.

.../...

5 – Etude de la fonction rénale chez les patients sous PrEP

L'article a été présenté aux JNIs et devrait être soumis de façon imminente pour publication.

6 – Projet sur l'exploration des atteintes coronaires par épreuve d'effort et scintigraphie myocardique

Ce projet a été présenté au Congrès mondial de l'IAS 2022 à Montréal et le Pr JM MOLINA a recontacté le Dr Mélanie CRESTA pour un article à rédiger sur ce sujet.

10 – Suivi PrEP par les infirmières

Trois infirmières au sein du COREVIH réalisent des consultations PrEP : Bénédicte LOZE, Eléonore LAUSSAT à Saint Louis et Delphine LECLERC à Avicenne.

Une lettre d'intention sur un projet de PrEP a été soumise à la DGOS et elle a été acceptée. Un projet complet va donc être rédigé.

12 – Suivi des patients recevant un traitement par voie intramusculaire Cabotégravir/Rilpivirine

Ce projet pharmaco-virologique est réalisé par Emma RUBENSTEIN et Myriam DIEMER.

Un abstract a été soumis à la CROI 2022 et accepté pour présentation orale ce qui est un très beau résultat et qui encourage la poursuite de cette cohorte avec un suivi attentif des dosages et des échecs virologiques éventuels.

13 – Etude réactivation de l'Hépatite B sous traitement sans Ténofovir

Une nouvelle analyse des données permet d'identifier un grand nombre de patients qui pourraient potentiellement réactiver leur hépatite B.

On analysera donc les 5 patients qui ont un antigène HbS positif même si 3 reçoivent du Baraclude et on comparera les patients qui sont sous Dolu/3TC à ceux qui reçoivent une combinaison de Cabo/Rilpi, Dolutégravir/Rilpi ou Raltégravir/Etravirine.

On s'intéressera, en particulier, aux patients qui ont des anticorps anti-HBC soit isolés soit associés aux anticorps anti-HBS. Il semble que plus de 50 patients aient des anticorps anti-HBC isolés. Une alerte sera indiquée dans Nadis pour les patients suivis à Melun, Saint Louis, Lariboisière pour leur demander de réaliser au prochain bilan sur leur ordonnance les marqueurs de l'Hépatite B, les transaminases ainsi que le DNA de l'hépatite B.

Cette étude transversale permettra d'avoir une idée de la fréquence des réactivations tout en notant bien les prescriptions éventuelles de Baraclude et/ou de Ténofovir associées.

On essaiera de récupérer, si c'est possible, les données concernant la réplication de l'Hépatite B avant le début du traitement de l'infection par le VIH.

En fonction des résultats de l'étude, un rappel des bonnes pratiques pourrait être adressé aux différents prescripteurs.

**La prochaine réunion de la Commission Recherche est fixée le
Jeudi 4 mai 2023 à 17 h.
Cette réunion se tiendra par zoom.**